

Le roi qui perdit sa couronne

Il était jeune, il était déjà roi. Il avait toujours été roi. Il portait sa couronne comme une évidence : il était roi, donc il portait une couronne comme il portait des vêtements, comme il mangeait ou dormait : naturellement.

Il ne s'était jamais posé la question de porter une couronne ou non : elle était là depuis toujours et pour toujours.

Sa vie de roi ne pouvait se concevoir sans couronne. L'idée même de l'absence de couronne sur sa tête était inconcevable, impensable, innommable...

La pensée que d'autres rois perdent leur couronne pouvait l'attrister mais la sienne était vissée sur sa tête pour l'éternité...du moins c'est ce qui était inscrit dans le plus profond de son esprit de jeune roi...

Et puis il y avait tant à faire dans ce beau royaume... Ce genre de pensée ne faisait que le traverser, sans jamais devenir une vraie question.

Un matin pourtant, après s'être éveillé en s'étirant longuement, il se leva avec une grande envie de tartines.

Un léger courant d'air vint cependant lui apporter une impression bizarre, comme un manque non encore identifié.

Machinalement, il porta une main à sa tête et, ô surprise, elle ne rencontra que ses mèches blondes et frisées...sa couronne n'était plus là !!!

Lui qui était sans cesse en mouvement se figea soudain, la bouche grande ouverte, devant l'énormité de la situation : sa couronne avait disparue, sans que rien ni personne ne l'ait prévu...

Il mobilisa alors tous ses sujets pour retrouver sa couronne, sans laquelle il se sentait nu, sans énergie, presque honteux...

Son entourage était bien ennuyé parce que leur roi était devenu tour à tour agité, apathique, colérique...

Une grande tristesse s'était abattue sur lui, que nul n'arrivait à consoler.

Le jeune roi remarqua que ses gens le regardaient autrement : ils détournaient le regard ou le fixaient de façon insistante, comme s'ils ne le reconnaissaient plus. Lui-même se mettait à douter de lui : était-il un roi légitime sans sa couronne ?

Il était sidéré de ne pas comprendre ce drame, de ne pas avoir le pouvoir de faire revenir sa couronne, de ne pas parvenir à cacher toutes ces émotions qui le traversaient.

Il ne se reconnaissait plus et les autres non plus...

Les jours passaient, puis les mois... et le jeune roi devint fermé, triste et hargneux. Il ne supportait pas qu'on lui demande la moindre chose, ne voulait plus sortir de son château, agressait tous ceux qui croisaient son chemin.

Tout était devenu terne dans le royaume. On n'entendait plus de rires et même les arbres et les fleurs poussaient moins vite...

Un jour, le roi ne pouvant se soustraire à la rituelle fête de son anniversaire, arriva bougon dans la grande salle du château. Il assistait passivement au spectacle que lui avaient préparé ses amis et sa famille, lorsque le fou du roi, ce personnage qui pouvait rire du roi sans que personne ne s'en offusque, prit la parole et se mit à raconter une histoire, l'histoire d'un roi sans couronne qui ne voulait plus vivre parce qu'il n'acceptait pas d'avoir perdu sa couronne...

Le jeune roi souleva un sourcil et commença à écouter attentivement le fou raconter cette histoire, son histoire.

Le fou déclama avec moult gestes comment ce roi triste avait contaminé tout son royaume de sa mélancolie et de sa colère, rendant tout son peuple impuissant à lui redonner le sourire...

Le roi réalisa soudain la fracture de sa propre vie, la rupture consommée avec son propre royaume, ses amis et sa famille.

Il plongea au fond de lui-même et se posa cette question qui avait muri en secret dans son âme : Est-ce que je peux vivre sans ma couronne ? Même si je n'accepte pas encore de l'avoir perdue, est-ce que je peux de nouveau savourer ma vie, retrouver les activités qui me motivaient tant ?

De ce jour, le roi recommença peu à peu à savourer les bons repas qu'on lui préparait, à discuter de longues heures avec ses amis, à arpenter la campagne pour apprécier les beautés de son royaume.

Il savait sa couronne perdue, mais il pouvait à présent vivre avec le souvenir d'elle.

Il pouvait de nouveau être un bon roi, un bon roi sans couronne...

Le jeune roi avait bien changé. Il était moins insouciant, son regard révélait d'avantage de profondeur... mais son rire fusait de nouveau et réjouissait tous ceux qui l'entendaient.

Plusieurs années plus tard, il se maria.

Lorsque son premier enfant vint au monde, sa tête le gratta bizarrement. Il mit machinalement sa main dans ses cheveux et...

...n'y trouva pas sa couronne perdue, mais plutôt une intense et joyeuse révélation :

Sa nouvelle couronne était ce fils qui venait de naître.